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总结报告正文

总结报告的内容应该包含、但不限于以下内容：

1、简述在参观之前你对 IT 企业的认识和理解，以及在对所参观的企业的信息收集和准备过

程，和你亲身经历了企业见习之后，你对 IT 企业的认知和理解。请分析说明见习前后的

理解，并做分析和对比。

2、通过本课程，你对 IT 企业对社会、经济、自然、环境等方面是否可以带来影响做一个总

结评价，并结合你参观的具体某个或者某些企业对其所在的行业产生的改变和促进，并

进而影响了社会、经济、自然、环境等方面的内容做分析、总结。

3、通过本课程，你对 IT 企业、互联网行业是否需要法律法规约束、互联网从业人员是否应

当承担社会责任、现有的互联网行业是否存在安全与法律问题等做分析和总结。

4、通过本课程，你是否进一步了解了 IT 企业的人才需求、用人规范？具体有哪些情况，请

做分析和总结。

5、通过本课程，你怎么看待企业的国际间合作？你是否对互联网企业以及技术的开放性、

国际化有所认识和理解？请给出你的理解与体会，并做总结。

6、通过本课程，你是否认识到，在沟通和交流中，如何有效表达和传递信息很重要？请给

出你的具体体会和总结。

7、在所参观的企业中，对于全球性或者合资合作的企业，你认为应该要做哪一些准备才有

可能在未来的人才竞争中具有优势？

8、其他你自己在本课程的实践过程中的理解、体会和心得。



在之前，要是有人和我说你知道哪些 IT 企业，我肯定会说阿里巴巴、百度、腾讯和苹

果这些大家耳闻能熟的大企业。参观完以后，再有人问我这个问题的话，也许我还是会这么

回答他，但是这两次的回答，自己的理解是完全不一样的。在我之前的理解中，IT 企业就是

像腾讯这些做网络游戏，提供网络上的各种服务的公司或者像是苹果这种研发和生产各种高

科技产品的公司。所以在参观之前，看到我们要准备去参加正泰集团的时候，我还疑惑了一

下，因为正泰这家公司我还是知道的，但是在我的印象当中，正泰集团是一家做低压电器的

企业，这和我们要所参观的 IT 企业有什么关系呢？所在，在参观之前，我特地去查了查，

难道最近正泰集团做了什么改变吗？同时也去了解了一下其他要去参观的地方。在参观完所

有的公司以后，让我对 IT 企业的认知和理解更深入一步。可以这么说，原来我对 IT 企业的

认知就是大家都普遍认为的那些互联网公司或者一些科技公司，但是参观完以后，我的理解

就发生了改变，我们现在生活的世界，正在慢慢的变成一个万物互联的世界，任何事物，任

何信息都可以联网，通过网络来处理事情，而网络就是对各种信息数据进行处理的，什么叫

IT？IT 就是 Information Technology，信息技术。现在越来越多的制造行业的企业，和互联网

的联系越来越紧密，就拿正泰集团来说，以前的确就是一个做低压电器的公司，和互联网的

关系没有那么密切，但是时代是在前进的，为了能够更好的发展，正泰也在慢慢的转型。正

泰集团现在有两化融合这个概念，两化融合是指工业化和信息化融合。其中的信息化就是为

了适应与现在的互联网时代，一个企业只有适应这个时代，才能长久下去。所以，正泰集团

也开始发展智能制造，把互联网和生产制造结合在一起，并且管理信息化-数字化供应链，

以 SAP ERP 系统为核心，通过经销商在线、经销商内部管理、供应商在线、CRM、SRM 等系

统，实现了公司内部采购、生产、销售、物流配送等核心业务的自动化管理及供应链上的合

作伙伴间的业务协同。因此也可以说，正泰集团是一个 IT 企业。今后，随着网络对生活的

影响越来月深，可以说，对 IT 企业的划分不会在那么清晰，所有的企业都会和 IT 搭上边，

融合，成为一个“半 IT 企业”。

IT 企业对社会、经济、环境、自然等方面是否会产生影响？这是毫无疑问的。至于这个

影响是好是坏，只能说两者都有，短时间内，目前看来还是好的多一些；未来的情况会怎么

样，目前还不知，只能用时间来检验。对于经济，带来的好处是最显而易见的，拿正泰集团

的两化融合和上海发那科机器人有限公司的智能生产机器人来说，这两者都极大的提高了生

产效率，且使生产的产品质量也得到了提高，且发那科的智能生产机器人，种类多，可用于

很多行业，从而又带动了经济的增长。这两家企业也可以说是 IT 企业在促进行业改变的两

个典型。对于社会，给我们带来的影响，也是能深刻感受到的。拿温州市教育局电化教育馆、

温州市社保局市民卡信息中心和温州医科大学附属第一医院信息中心来说，这些机构自从和

互联网融合的越来越密切以后，我们平时在生活中办事，看病什么的，也变的越来越方便，

大大的节省了我们的时间，这些是现在我们已经能够感受到的。而在中国电信温州分公司的

智能展厅中，我们见到的许多东西，如：智能家居，智能的户外设备等等。现在这些还不能

日常化，让每个人都体验到，但是在未来，这些毕竟会走进我们的生活。

而对于环境，个人感觉还是负面影响稍大，就拿双十一购物狂欢节来说，绝大部分的人

看到都只是其表面震撼的数据，和其带来的经济效应。但是我们如果深入的去挖掘去思考，

我们想到的应该是其这么多商品，在全国范围内进行物流，要对每件商品进行包装，防止其

在运输的过程中遭到损坏，一般的包装盒和包装袋什么的，都是被人给直接扔掉的，这将会

产生多大的资源浪费，同时这些包装变成垃圾，其处理又会将是一个大问题，可能对环境产

生污染。另一方面就是，互联网对自然的资源也是十分的惊人的，根据 Gatner 的数据，2010

年全球已有 339 万个数据中心。IDC 预测，2017 年这一数字将达到 860 万。而一个大型数据

中心的用电量，相当于一个中小型发电厂，可供一个小镇的家庭照明。再联想我国目前的主



要发电资源还是煤炭，在燃烧这么多的煤炭的同时，又会产生很严重的大气污染。在温州市

社保局市民卡信息中心参观的时候，工程师给我们讲解如何建设机房，这里面就提到了如何

让能耗减少，从而减少对环境的影响。

何为社会责任，那应该是只要处于社会中的一员，就应该去承担相应的属于自己的责任，

甚至其他的责任。不管你是互联网企业还是网络工程师。对于互联网企业承担社会责任这事，

我认为这是每个企业都无法逃避的。如果一个企业只知道赚钱而不承担相应的社会责任的

话，只能被说是一个赚钱的大机器，而不能称为一家企业。还记得去年的大学生魏则西在 2

年前体检出滑膜肉瘤晚期，通过百度搜索找到武警北京总队第二医院，花费将近 20 万元医

药费后，仍不治身亡。这个事件把百度推向风口浪尖，舆论一边倒的指责之声让百度一时间

丧失了理智。百度甚至声称是在“背负国家、行业本该履行的监管责任”。在我看来这声称

是十分的可笑的。百度欲将舆论引向监管是一个失败的公关举措，政府部门的监管责任没有

人让百度背负，百度也没有能力、没有资格背负。其次，作为我国检索服务的“垄断”企业，

百度需要履行的是企业监管责任，推波助澜是“协同犯罪”，成为众矢之的百度，应该做的

不是脱责，而是反思、反省。这个案例也恰恰说明了现在的互联网行业存在安全和法律问题，

IT 企业、互联网行业需要法律法规约束社会责任感这种东西，我们没法奢求每个人都可以做

到，既然做不到，那我们只能希望以后可以出台相关的法律，来强制约束一些人，不再出现

这种出了问题，不知该谁负责的事件。我们作为一名未来的网络工程师，尤其是现在的网络

这么重要，我们就更应该有社会责任感。先前提到的机房建设，工程师在建设机房的同时，

也在考虑环境保护和资源的问题，这正是一种责任感，是对环境的一种责任。

至于 IT 企业的人才需要和用人规范。通过这次的参观学习，我个人认为现在的企业不

再像以前那样，招人的时候，只看这个人拿过多少荣誉，有过什么成就。现在更多的是看重

一个人的综合能力以及学习能力，即这个人在以后，是否能够学习更多的知识，开发更多的

潜力。就拿发那科来说，他们自己说现在缺少的是既懂自动化又懂网络的人，这样的人才现

在很少，这跟现在的物联网越来越火离不开关系，所以，现在企业的人才需要，已经不仅仅

局限于你就掌握了一门学问，他们更希望你已经掌握多门学问，或者以后可以掌握多门学问。

同时通过这几天的参观，我觉得，现在在 IT 行业，人工智能和网络完全这两方面的人才是

需求很大的。人工智能是因为现在十分的火热，许多的东西都在智能化，这里的人才缺口急

需补上；网络安全是因为现在的越来越多的信息都在网上，信息这种属于个人隐私或企业机

密的东西，其重要性不言而喻，且安全这一块也比较难，所以这方面的人才也很缺少。

全球化已经势不可挡，企业间的国际合作这是必然的，这是一种好的现象，强强联手能

够促进双方的发展。而且，企业间的合作，不仅仅局限于生意上的合作，甚至在技术上也可

以进行适当的开放，然后进行合作，强的企业一起去研究一项技术，效率会大大的提高。而

且互联网企业以及技术的开放性、国际化可以用在其他的一些方面，从而让这个世界更美好。

如维度数据和思科两家公司已经联合起来，利用世界上最先进的技术来保护犀牛。目前这两

家公司已经在紧邻克鲁格国家公园的一个私人动物保护区里部署了相关技术。这项技术非常

具有前瞻性，主要是通过监测人们的行为来防止犀牛偷猎者伤害，同时确保犀牛可以自由行

动。这就是典型的把网络技术进行开放，用在其他的方面，而且这又何尝不是互联网公司的

一种社会责任。

在沟通和交流中，有效表达和传递信息很重要。如果表达不清楚，有时候就会导致工程

师在处理问题的时候，做很多不必要的事情。就如在附一医见习期间，有一次有人反应 4
号楼 7 层的值班室无线信号差，但是没有具体的说明怎么个差法，这就导致了我们去排除故

障的过程中，做了很多不必要的工作。所以说，有效的表达信息，这对我们网络工程师来说

尤其重要，不管是别人向我们反应问题，还是我们在向他人介绍某个网络结构，讲解问题的

时候，都应该注意。



现在的技术发展很快，全球性的企业要想在未来的人才竞争中具有优势，做好充足的准

备是很有必要的。个人觉得，首先这些全球性的企业，一定要具备对未来的战略发展眼光，

了解未来几年甚至十几年整个世界可能的发展趋势；其次一定要跟紧现在的社会发展脚步，

引入现在的最新技术，在技术上不能落后；还要根据现在社会的经济结构，作出适当的转型，

适应现在的世界发展的趋势。这些都是企业自己在硬件上的加强，从而有足够的资本去吸引

人才。另一方面，企业还要有人才培养计划，想到能够给他们带来什么，这也将会大大的在

未来的人才竞争中具有优势。

在整个实践的过程中，给我感受最深的一点就是，作为一名互联网行业的工作人员，我

们要具备终身学习的能力，因为互联网的技术一直在更新，在换代，你现在掌握的技术，不

代表你以后还有用，而为了适应这个时代，我们就得去学习新的知识，让自己跟上步伐，不

然最终你只会被淘汰。因此，我们就要会自己学习，愿意学习，主动学习。我觉得这是一个

非常好的习惯，不仅仅是互联网的人，其他行业的人也应该这样，多学点总是好的。
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